

Épargne solidaire. À mi-parcours de son appel à souscription lancé en octobre, la coopérative de capital-risque solidaire régionale vient d'enregistrer son 800^e épargnant.

La coopérative IÉS vient de passer la barre du 800^e coopérateur

La coopérative de capital-risque solidaire Initiatives pour une économie solidaire (IÉS) vient d'enregistrer son 800^e coopérateur. Depuis sa création à Ramonville il y a 15 ans, ils sont en effet 800 épargnants à participer à son action d'investissement écosolidaire citoyen.

IÉS a lancé en octobre dernier son premier appel à souscription, ouvert jusqu'au 30 septembre 2014. « L'objectif est de récolter 500 K€, rappelle la déléguée générale Carine Blanc, et nous sommes à plus de 184 K€ de collecte d'épargne. » À mi-parcours, l'opération « se déroule bien, nous sommes clairement au-dessus des années précédentes, ajoute-t-elle, sachant que 2011 et 2012 avaient été synonymes de baisse de collecte, d'où notre besoin d'élargir le cercle. » IÉS se retrouve confrontée à la fois à un besoin d'investissement plus élevé lié à un nombre croissant de porteurs de projets et à la recherche de tickets plus élevés pour financer des projets plus importants.



⊗

En 2013, la collecte a atteint 142 K€, dont 70 K€ compris dans l'appel à souscription. « Depuis début 2014, nous montons en puissance et l'objectif final paraît atteignable, commente-t-elle, avec la relance que nous avons prévu de faire en avril, via de nouveaux outils de communication. » Cet appel est « à vocation nationale, ajoute-t-elle, il s'adresse à des coopérateurs partout en France ». Parmi les 800, 108 sont situés hors de Midi-Pyrénées, mais entretiennent souvent un lien avec.

Au total, selon les derniers chiffres recensés, IÉS a investi

1,4 M€ dans 75 entreprises en 15 ans, aidant à la création ou à la consolidation de près de 800 emplois. « Les deux dernières signatures datent de février », précise Carine Blanc. Il s'agit de la SCIC Scool à Tournefeuille, qui fait de la recherche en sciences humaines et sociales et offre des perspectives d'emplois à de jeunes doctorants. Quatre emplois sont prévus en 2014, auxquels s'ajoutent les emplois indirects d'autres doctorants. La seconde est la Nouvelle régie Nord, une SCIC toulousaine qui propose des services d'entretien des bâtiments, permet-

IÉS EN CHIFFRES

- En 15 ans, 1,4 M€ investis dans 75 entreprises (dont 17 entreprises d'insertion, 19 Scop et 15 SCIC), près de 800 emplois créés ou consolidés et 800 coopérateurs (dont 52 personnes morales)
- En 2013, 294 645 € engagés dans 15 entreprises ; 231 K€ versés dans 10 entreprises représentant 130 emplois ; et 142 K€ de capital collecté

tant la création d'emplois de jeunes des quartiers Nord. Neuf sont prévus en 2014. Trente-deux nouveaux projets sont par ailleurs en cours d'instruction chez IÉS.

Le challenge 2014 est de participer, au terme de la souscription des 500 K€, au financement de 20 nouvelles sociétés permettant la création ou le maintien de 120 postes. « Et si nous réitérons l'appel à souscription, en le renouvelant les quatre prochaines années, ajoute Carine Blanc, nous pourrions atteindre les 5 M€ de capital dans les cinq ans. »

MÉLANIE MONCASSIN